





## Premio Nac. de Ciencias: Doctor Maturana Homenajeadó por Fac. de Ciencias

- Galardonado llegó ayer al país desde Argentina y fue congradulado por su labor científica.

La Facultad de Ciencias de la Universidad de Chile homenajó ayer el profesor Humberto Maturana Romicin, biólogo de esa unidad académica, que el lunes último obtuvo el Premio Nacional de Ciencias Naturales 1994 por voto unánime del jurado presidido por el Ministro de Educación, Sergio Molina.

El galardonado, Doctor en Biología de la Universidad de Harvard y académico de la Universidad de Chile, agradeció desde Argentina la distinción otorgada a su persona, una vez que el propio ministro Molina le informara por teléfono de la decisión del jurado.

"Me siento muy conmovido y muy feliz por el premio. Me siento honrado que el país y la comunidad académica me hayan concedido esta distinción. Esto se debe al aprecio de la gente que ha observado mi trabajo y que estima que lo merezco. No se debe a ninguna otra cosa", expresó el profesor, quien ayer retornó al país. El jurado, que inició sus deliberaciones a las 17 horas, estuvo integrado además por el rector de la Universidad de Chile, Jaime Lavados; el último galardonado, Jorge Allende; la representante del Consejo de Rectores, Silvia Sepúlveda; y el representante de la Academia Chilena de Ciencias, Gustavo Hoecker.

En la ocasión, el jurado analizó los antecedentes de 11 personas vinculadas a las ciencias naturales.

El profesor Maturana es conocido nacional e internacionalmente por su labor en el campo de la investigación científica, en la docencia y en la formación de discípulos.

Su pensamiento desarrollado en diferentes obras y escritos ha influido en campos que van desde las Ciencias Naturales hasta las Ciencias Sociales, pasando por aspectos de Cibernética, de organización de sistemas complejos, de



Humberto Maturana.

desarrollo de lenguaje, de evolución, de organización en gestión de empresas, entre otras materias.

Participante permanente en eventos científicos y culturales en Chile y el extranjero, el catedrático coordinó hace un par de años un evento en la U. de Chile destinada a estudiar, junto a la comunidad académica, el presente y devenir de la cultura chilena, ocasión en que señaló que los cambios culturales están en función de las redes de redes en las conversaciones que los niños escuchan de sus mayores, especialmente de sus padres.

Respecto al premio, el galardonado recibe una suma de 8 millones 298 mil pesos, más un diploma y una pensión vitalicia mensual de 20 UTM, valor enero de 1995, que comenzará a recibir a contar de ese mismo mes.

El ministro Molina sustentó la decisión del jurado en varios puntos, destacando la contribución del profesor Maturana a las ciencias biológicas en el campo de la percepción visual en vertebrados, su original desarrollo de la teoría de la autopoiesis que propone un origen de la organización de los seres vivos, sus hipótesis de la teoría del conocimiento que le ha permitido incursionar en áreas como de la educación, comunicación y ecología.

"De extraordinaria capacidad de enseñar y atraer a los jóvenes, lo que ha trascendido a la cátedra universitaria. Ha tenido discípulos que han tenido gran reconocimiento en Chile y en el extranjero", resaltó.

Agregó que el impacto mundial de sus trabajos y teorías están registrados en numerosos textos y encuentros con investigadores.

# Doctor Maturana homenajeado por Fac. de Ciencias [artículo].

Libros y documentos

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Doctor Maturana homenajeado por Fac. de Ciencias [artículo]. retr.

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile